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播 道 書 院 新 綜 合 教 育 大 樓 能 否 建 成 ？ 

	 過去連續五個月，我在播道月報分期介紹了設計中的「播道書院新綜合
教育大樓」各個空間背後的理念，現在我想和大家討論一下這個寄托着眾人
願望的多功能建築物最後能否建成，思考一下這個為播道書院的孩子提供更
廣闊學習機會的夢能否實現。
	 按照AD+RG建築設計公司為我們作的初步設計，建築費連同相關的地基
工程、機電工程等等，需款＄350,000,000，設備和傢俱需款＄50,000,000，
建築和工程顧問費及其他使費需款$20,000,000，合共需款$420,000,000。
	 因為學校不可以向銀行或財務機構貸款，所以資金來源只有兩種：學校
營運儲備和捐款。
	 過去12年播道書院一向採取審慎的理財策略，我們亦把學費訂在合理甚
至偏低的水平，有賴於嚴格執行量入為出的原則，我們每年都有少量盈餘。
至本學年底，能夠撥出來供興建新大樓的儲備大概有$70,000,000，換言之我
們仍需要籌措$350,000,000。
	 這的而且確是一個大數目，恐怕難以單靠播道會弟兄姊妹和播道書院
學生的家長去籌足所需，所以我們會面向社會，把興建新大樓的理想和理念
告訴社會人士，希望集腋成裘，聚沙成塔，最終能夠籌集足夠資金，建成大
樓。
	 我相信社會上有不少善長，他們對香港有感情，希望有學校能夠切切實
實地辦好教育事業，為香港培養未來的社會棟樑，一旦確定某些學校能夠為
他們實踐教育的理想，就會慷慨解囊。
	 話雖如此，我心底裏是沒有把握去找到任何捐款的。直到去年九月中，
我參加了香港工程師學會電機分部的甘肅省考察團，偶然認識了一個人。
	 9月20日，旅遊巴士由玉門關穿過浩瀚的沙漠向敦煌進發，車程太沉
悶，工程師出身的團友們又要我向他們講說一個專題去解悶，這好像已經成
了一個傳統，過去幾年的考察團，工程師團友們都是這樣要求而我也盡量滿
足，今趟也沒有例外。

何永業(播道書院校監)
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	 我分享史提夫．喬布斯的生平、蘋果電腦和智能電話的發展，說了三個
小時。下車時，有一位前輩跟我親切地攀談起來，他對我的分享很有興趣。
如此，我們就做了交淺言深的朋友。
	 9月22日我們乘飛機到北京再轉飛回香港，在北京機場領取行李和做安
檢時，他與我一起排隊，我乘機提及播道書院，他詢問了幾句，我就簡單介
紹學校各方面，突然來的感動，我大膽邀請他到播道書院參觀，他即時答應
了。
	 9月26日上午我與他一起吃早餐，之後帶他回到播道書院，校長、教職
員和我引領他參觀了校園不同的角落。我們進入小學一年班的課室，他即時
動容，越來越投入。回到我在學校的辦公室，我向他介紹了新大樓的計劃，
他表示很有興趣。原來他是從事工程及投資的，年幼時的學習生活很艱苦，
現在親眼看見播道書院的盧校長和各位老師很愛學生，學生各方面的表現又
十分出色，他認同了播道書院需要擴展去容納更多學生和強化不同的教學條
件，就動了捐款支持學校興建新大樓的心。
	 之後我再邀請他和他的兒子參觀學校兩次。今年2月27日中午，我和他
單獨午膳，期間他緩緩放下刀叉，用手拍拍我的前臂，說，我遲一點比較方
便時捐給你們一千萬元，分期支付。我多謝了他，心在祈禱：上帝啊，多謝
你在沙漠賜下甘霖！玉門關至敦煌的沙漠也不如眼中所看那麼乾！
	 一千萬元只是我們所需要籌措的三億五千萬元中的三十五份之一，但是
意義卻非常重大，因為代表了一個夢想是可以實現的：只要我們切切實實的
辦好教育，真心真意培養孩子成為正直有用的人，就有社會人士願意捐款幫
助學校！
	 1961年4月12日蘇聯用太空船東方一號把太空人加加林送上離開地球
301公里的軌道，今天看來算不得什麼成就，但卻是為人類後來能夠用太空
船把人送到離開地球384,401公里外的月球，打下基礎。一千萬元的捐款的
意義也就在這裏。
	 我們最後能否籌到足夠金錢？新大樓最後能否建成？我真的不敢說，
我只知道努力向前，向着標桿直跑，上帝或許會引領我們前往在沙漠中的綠
洲，讓我們飢渴的人，喝得飽足！


